

Neue Kooperation bei Kurberatung für Familien

Von Carsten Preis

17. Juni 2025, 17:00





Neuss / Hürth – Die Kurberatung für Familien im Rhein-Kreis Neuss bleibt erhalten. Möglich wird das durch eine Kooperation zwischen der Caritas im Rhein-Kreis Neuss und dem Caritasverband für den Rhein-Erft-Kreis, die als Pilotprojekt gestartet ist. Die Beratungsleistung wird künftig von der Caritas Rhein-Erft übernommen und in digitaler Form durchgeführt.

Die Zusammenarbeit stellt sicher, dass Familien im Rhein-Kreis Neuss auch weiterhin professionelle Unterstützung erhalten, wenn sie durch familiäre Belastungen oder gesundheitliche Herausforderungen an ihre Grenzen stoßen. Die Kurberatung richtet sich insbesondere an Mütter oder Väter, die eine Auszeit benötigen. Sie hilft bei der Antragstellung, informiert über geeignete Kurangebote und begleitet individuell durch den gesamten Prozess.

„Von der neuen Kooperation in der Kurberatung zwischen unserem Verband und dem Caritasverband für den Rhein-Erft-Kreis profitieren vor allem die erschöpften Eltern. Für sie ermöglichen wir eine oft dringend notwendige Erholung noch niederschwelliger, schneller und unbürokratischer“, so Hermann Josef Thiel, Vorstandsvorsitzender der Caritas im Rhein-Kreis Neuss.

„Bei der Zusammenarbeit geht es darum, verlässliche Angebote für Familien zu schaffen – auch in schwierigen Zeiten. Die Kooperation könnte ein Vorbild sein, auch an anderen Stellen durch ein Gemeinsam effektiver zu werden und dem wachsenden Ruf nach Caritas gerecht zu werden“, ergänzt Dr. Petra Rixgens, Vorstandsvorsitzende der Caritas Rhein-Erft.

Die neue Kooperation wurde notwendig, weil die bisherige Beraterin in den Ruhestand gegangen ist. Ingrid Kahlke-Effenberger, Geschäftsführerin der Katholischen Arbeitsgemeinschaft Müttergenesung im Erzbistum Köln, initiierte die Idee einer Kooperation. „Belastete Eltern benötigen die Möglichkeit, sich über adäquate Entlastungsangebote informieren zu können. Durch die Zusammenarbeit dieser Verbände können Synergien genutzt werden, ein verlässliches Angebot vorzuhalten und so als Caritas für Familien unterstützend tätig zu bleiben“, so Ingrid Kahlke-Effenberger.

Weitere Informationen zur Kurberatung:

<https://www.muettergenesung-koeln.de> (<http://www.muettergenesung-koeln.de>)

Weitere Informationen zur Caritas im Rhein-Kreis-Neuss

[https://www.caritas-neuss.de \(/sites/cv-neuss/\)](https://www.caritas-neuss.de (/sites/cv-neuss/))

+++++

Der Caritasverband für den Rhein-Erft-Kreis e. V. ist Träger von rund 70 Diensten und Einrichtungen rund um ambulante und stationäre Pflege, Familien-, Kinder- und Jugendhilfe sowie Beratungsdienste. Neun Seniorenzentren betreibt der Verband im Kreisgebiet. Mit über 1.700 Mitarbeitenden gehört er zu den größten Arbeitgebern im Rhein-Erft-Kreis. Hinzu kommen rund 1.000 Ehrenamtler. Damit ist der Caritasverband zugleich der größte Wohlfahrtsverband im Rhein-Erft-Kreis.

Bildzeile:

Kooperation bei der Kurberatung für Familien. Die Katholische Arbeitsgemeinschaft Müttergenesung im Erzbistum Köln, vertreten durch Geschäftsführerin Ingrid Kahlke-Effenberger (l.), die Caritas im Rhein-Kreis Neuss, vertreten durch Vorstandsvorsitzenden Hermann Josef Thiel, und die Caritas Rhein-Erft, vertreten durch Vorstandsvorsitzende Dr. Petra Rixgens, arbeiten ab sofort eng zusammen.

Foto: Caritas im Rhein-Kreis Neuss / Abdruck honorarfrei